

des frères et sœurs, que les souffrances de cette terre avaient séparés, goûteront désormais la joie d'une relation éternelle. Oui, « la victoire totale sur la mort a été remportée » (1 Corinthiens 15.54, *Semeur*).

8. EN PAIX DEVANT LA MORT

Sans aucun doute, la mort est une ennemie. Elle nous prend tout. Mais ce qu'elle ne peut nous enlever, c'est Jésus-Christ, le vainqueur de la mort ! Par lui, tout nous sera redonné. La mort ne règnera pas toujours dans ce monde. Le diable, les méchants, la mort et le tombeau disparaîtront dans « l'étang de feu. C'est la seconde mort, l'étang de feu » (Apocalypse 20.14).

Dans l'assurance de cette victoire définitive qui sera bientôt la nôtre, voici quatre suggestions pratiques pour nous aider à repousser la crainte de la mort et à garder la paix dans nos cœurs.

1. Faisons constamment confiance à Jésus-Christ, tant pour le pardon de nos fautes que pour la direction de nos vies. S'il est notre Maître dans toutes les circonstances de la vie, nous serons toujours prêts à affronter la mort.

2. Par la puissance du Saint-Esprit, obéissons aux commandements du Christ afin d'être en harmonie avec sa volonté et sans crainte face à la mort.

3. Rappelons-nous que la mort n'est qu'un bref sommeil d'où la voix de Jésus nous sortira, lors de son avènement glorieux.

4. Imprégnons notre esprit des promesses de Jésus : il nous prépare une demeure céleste, il revient bientôt et nous vivrons avec lui pour l'éternité.

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. [...] Que votre cœur ne se trouble pas, et ne s'alarme pas. » – Jean 14.27

Jésus a marché lui-même dans « la vallée de l'ombre de la mort » ; il a connu nos angoisses et nos